

Mañana celebra aniversario la República del Perú

NOTA EDITORIAL

Perú

El 105 aniversario de la independencia peruana sorprende a esa república en vías de franco progreso y desenvolvimiento económico, notándose un gran adelanto en todas las actividades.

Perú celebra mañana esta gloriosa fecha, rindiendo un homenaje a los que lucharon por su independencia territorial y a los que actualmente se esfuerzan por colocar al país en una situación de prosperidad que le permita marchar a la vanguardia de las naciones americanas.

Mucho ha hecho en poco tiempo el espíritu luchador de los peruanos en pro de la realización de las iniciativas progresistas, resultando privilegiado el esfuerzo.

Hoy Lima es una capital deliciosa. Los edificios de estilo colonial van desapareciendo; y son pocos los que quedan, como débiles sombras del pasado. La arquitectura elegante se impone, y hermosos palacios se levantan, orgullo de la población. Amplias y asfaltadas carreteras conducen a los aristocráticos balnearios de La Punta, Miraflores, Chorrillos y Barranco. Los chalets de la gente acomodada ofrecen una nota de belleza y de alegría, dando vida a lo que hasta hace poco no era más que terrenos baldíos. Las vías de comunicación es una de las cosas que más preocupan al actual gobierno peruano, invirtiendo al efecto millones de pesos en la construcción de líneas ferreas,

abriendo túneles y formando espirales alrededor de las grandes montañas por las que asciende el ferrocarril hasta cinco mil metros de altura. En esta forma se ha conseguido producir un activo intercambio, con el beneplácito de gobernantes y pueblo!

Perú promete mucho, está en plenas actividades de explotación, en floreciente crecimiento. Sus relaciones con los países americanos son buenas, tendiéndose al intercambio intelectual como forma de estrechar más aún los vínculos ya existentes.

En ocasión de este aniversario, LA PRENSA hace llegar su saludo al representante diplomático del hermano país en esta, don Alberto Franco y a su distinguida señora esposa, y por intermedio de él, al gobierno y pueblo del Perú.

Un tipo maravilloso de plazas fuertes debajo de tierra

París, julio 27.—El Estado Mayor del Ejército francés ha terminado los planos de un sistema único de fortificaciones en la historia militar del mundo. Trátase de ciudades subterráneas en debida forma, conteniendo cada una centenares de miles de habitantes, hospitales, cuarteles, tiendas, etc. todo ello a gran profundidad. Como parte de este sistema se asegura—se han construido ya, en lugares seguro fortalezas dotadas de la más poderosa artillería moderna.

Se nos asegura que en las aguas de esta capital y San Ramón se ha descubierto el bacilo de la tifoidea

Si esto es verdad hacen mal las autoridades sanitarias en guardar silencio

Deben dar un informe desmintiendo este rumor o aconsejar medidas para evitar la enfermedad

Por informes que nos llegan de buena fuente, sabemos que se ha descubierto en las aguas que consume la población de esta capital y la de San Ramón, el bacilo de la tifoidea, produciéndose con tal motivo numerosos casos que producen la alarma consiguiente.

Las autoridades sanitarias, frente al número de enfermos, por cierto bastante considerable, permanecen guardando el mayor silencio,

como si se tratase de un secreto que no debe ser revelado. Es el mal de todos los días, un defecto del que debemos corregirnos por nuestro propio bien, tratamos de ocultar los serios problemas, con fines que jamás pueden quedar justificados ante los perjuicios que esa actitud causa al público.

Qué han hecho las autoridades sanitarias en el sentido de prevenir a la población de San Ramón sobre los males que causan las

aguas de aquel lugar y la forma de evitarlos, estando comprobado que existe el bacilo de la tifoidea. Y en esta capital ante el insistente rumor circulante de estar las aguas en las mismas condiciones que en San Ramón, cuál es la actitud observada? Pues silenciar. Es hora que al asunto se le preste la debida atención, no ocultándose nada de lo que de cierto pueda haber, y recomendar las medidas que deben adoptarse sin demora de tiempo.

El lunes se reanudan las clases las escuelas y colegios

El próximo lunes a las 7 de la mañana todas las escuelas y colegios de la república reanudarán sus tareas.

Es de notar que algunas instituciones particulares no han dado asueto a los estudiantes.

Hoy dejó la cama Manolo

Estuvo diez días enfermo

El conocido portero de «La Libertad» don Manuel Rodríguez ha tenido durante diez días un terrible ataque de paperas que le produjo alta fiebre.

Ya hoy tuvimos el gusto de verlo bueno y de nuevo ejercerá sus actividades deportivas.

La mala organización de servicios produce un atraso en el tren procedente de Puntarenas

Los pasajeros hacen llegar su queja hasta la Dirección de LA PRENSA

Varios pasajeros procedentes de Puntarenas en el tren de anteyar, se han presentado, a la Dirección de LA PRENSA exponiendo su queja con motivo de un perjudicial atraso sufrido por la mala organización del servicio.

Según exponen estos señores, en la estación de Electrónica, y en la vía central, al llegar el tren de pasajeros ordinario, había un

convoy cargado de tubos destinados para esa compañía, impidiendo el tráfico, por lo que hubo que esperarse hora y media a que terminase la descarga para poder continuar la marcha.

Trasladados esta queja a las autoridades respectivas para evitar en lo sucesivo inconvenientes de esta índole que causan a los pasajeros perjuicios que nadie les reconoce.

Frente al "Jorobadito" una niña de 4 años fué arrollada por el 887

Quedó bajo las ruedas del vehículo produciéndose lesiones

Uno de de los últimos sucesos automovilísticos controlado por la Dirección de Circulación fué el que ocurrió frente a la cafetería «El Jorobadito», cruce de la calle sexta Sur y la Octava Avenida Poniente.

En tal sentido atravesó el carro N.º 887 y como siempre la falta de precauciones, al hacer cruces, y el no tocar la sirena, dió como resultado que una niña de cuatro años quedara tendida bajo el vehículo, dándose fuertes golpes. Está contusionada y hubo necesidad de llevarla al Hospital.

El tráfico no ha in-

tervenido más, pues el asunto ha pasado a la categoría criminal y por eso lo despacha el Alcalde Segundo.

Y con todos estos accidentes, no vemos que a los choferes responsables se les quite sus carnets.

Las novelas de «La Prensa» «Sangre Maldita»

En una de sus próximas ediciones «La Prensa» dará comienzo a la publicación de la novela inédita de Manuel Corona Cid titulada «Sangre Maldita».

En la Cámara de Diputados se tratará esta tarde la cuestión médica en el interior del país

A la sesión concurrirá el Ministro de Higiene para informar al respecto

La discusión de ayer en el Congreso giró alrededor de la partida de asistencia pública y de las medicaturas de pueblo.

Los gastos de asistencia pública, o sean los que se hacen para la prevención de los males venéreos y la extirpación de la sífilis, se realizan como ayer dijimos, con el 10% sobre el monto de los premios de la lotería. Tales fondos que son cuantiosos, los administra con santa escrupulosidad la Junta de Caridad mediante su tesorero señor Avendaño. Las órdenes de pago se dan en virtud de comprobantes y entendemos que hasta el Control visa el movimiento mensual.

Además, los diputados que se mostraron ayer alarmados o interesados por estas cuestiones pueden leer siempre en «La Gaceta» los informes de entradas y gastos pues siempre se publican tales cuadros.

En cuanto a las medicaturas de pueblo, el asunto es fácil.

A estas horas, el Estado no ha podido fijar, ni siquiera \$500 para cada médico de cantón, pues de seguro se es-

candalizaría el público si se gastaran unos 20 mil colones al mes en estos servicios.

Por eso, ahora y antes, el Ministerio ha adoptado una tolerancia discreta para que en las ciudades y en las villas residan los médicos y ellos emprendan los viajes en los casos de necesidad.

Si obligáramos a residir al médico de Alajuelita en tal villa, ni se encontraría el profesional adonatrado ni tal médico podría vivir con sólo 250 o 300 colones que se pagan.

Para aclarar estos asuntos, y otros relacionados con el nuevo Ministro de Protección Social, el Dr. Núñez Frutos asistirá esta tarde a la Cámara.

Durante la mañana el Sr. Ministro estuvo documentándose en forma.

Su presencia va a ser beneficiosa, pues con ella, posiblemente los médicos de cantones serán elevados como se lo merecen.

Los intelectuales mejicanos se interesan por los escritores detenidos en la Habana

Un pedido de libertad al Presidente Machado

Habana, 27.—El Presidente Machado ha recibido un cablegrama firmado por un grupo de destacados intelectuales mejicanos, intercediendo en favor de los escritores que están detenidos.

Se estima plausible la gestión, habiéndose trasladado la solicitud al Secretario de Justicia y Fiscal para que examine los antecedentes, advirtiéndose que la detención fué decretada por el Poder Judicial, el que goza de completa independencia según la Constitución, por lo que el Presidente dice estar dispuesto a respetarla.

EN TAL DIA

JULIO 27 DE 1276.—MUERE D. JAIME EL CONQUISTADOR.

Y yo le lloro. No con lágrimas de cocodrilo, sino con verdadero llanto de profundo dolor. Como se llora a un amigo, a un correligionario; ¡porque D. Jaime era un compañero en la orden de los Terribles! Su honroso apelativo le viene, no de que conquistase ciudades, ¡de que conquistaba señoras!...

Ya sé que los historiadores no dicen esto; pero esto es la verdad. Los historiadores tienen la soberbia manía de presentar los hechos en la forma más abultada posible, y el hecho de que se llamase conquistador a D. Jaime piensan que abulta más referido a batallas en campo abierto, por que desdennan esas otras batallas, para las que pidió el clásico «campos de pluma»... ¡Valientes primos!

En fin... Dejemos a los historiadores contar cómo Jaime I de Aragón, «avanzando a los agarenos con la cola de su caballo», tomó las islas Mallorca, Menorca y no sé si Ibiza; las regiones de Valencia y Murcia, y más plazas y Castillos que cañamones dan por treinta mil duros. Y vamos con las conquistas amorosas de este D. Jaime, que dejó, entre legítimos y naturales, trece hijos, que se sepa.

La historia amorosa del conquistador de damas y de pueblos es más divertida que su historia de guerrera.

En esta no hay más sino que mató muchos moros, cosa que han realizado todos nuestros caudillos, desde Pelayo a Jordana. Y en aquella hay cosas que no ha hecho nadie ni hará, como, por ejemplo, arrancarle la lengua a un obispo. Al obispo de Gerona, D. Berenguer de Castel Bisbal, que contó al papa Inocencio IV lo que, bajo secreto de confesión, revelado D. Jaime respecto a sus amores con Teresa Gil de Vidaura. Sí, señor.

Qué os parece la hazaña?... Pues no fué la más notable de cuantas realizó ese tremendo enamorado. El divorcio de Leonor, su primera esposa, tuvo la gracia por arrobos. A los ocho años de matrimonio, y cuando ya había logrado sucesión su enlace, salió D. Jaime diciendo que tenía escrú-

pulos de conciencia por estar casado con quien le unía parentesco, aunque lejano. Y logró que la Iglesia declarase nula la boda. ¡Nula una boda de la que había un vástago más grande que la copa de un pino!...

También tiene bastante guasa la promesa matrimonial que, para cuando se divorciase, hizo el Conquistador a D^a. Constanza de Antillón. Con tal promesa sedujo D. Jaime a la pobre señora, de la que tuvo un hijo, el célebre Fernán Sánchez, y cuando se divorció, se negó a casarse con la lesionada; a pretexto de que había logrado la anulación de su boda mediante juramento de no volverse a casar. ¡En seguida se casó con otra, y se quedó tan frescol!...

Así vivió el Conquistador, que sólo conquistaba pueblos en ratos perdidos toda su vida. Y así le llegó la muerte, tal día como hoy, hace sesientos treinta y nueve años, en la ciudad de Játiva, adonde no fué, como creen casi todos los historiadores, para reprimir una sublevación de valencianos, sino para verse con una de esas valencianas de cutis de luz y ojos de sombra, que ya en 1276 eran tan bonitas como ahora.

Palabra. Lo que menos preocuparon a Jaime I fueron los moros. Sólo le interesaban las cristianas. En lo cual hacía perfectamente. ¿Verdad que sí, queridos compañeros de la orden de los Terribles?... ¡Pobre correligionario! Murrió a los sesenta y ocho años y en cumplimiento de su deber. ¡Glorifiquemos su memoria!...

LUIS DE OTEYSA

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó.

POETAS JOVENES NACIONALES

El Almohadón

Del nido abandonado sólo queda un blando almohadón de rosa y nieve que fué ahucando tu cabeza breve, como a la concha de un joyel de seda...

En él reclino mi cabeza ardiente, y al ver el lecho donde está, vacío, te llamo con angustia, y en el frío cuarto responde el eco solamente...

Entonces triste y silencioso, beso, cual si fuera tu boca que fue mía, el almohadón de seda que en un día como una concha se ahucó a tu pescol...

FERNANDO CENTENO GUELL

¿Su nombre?: Alfonso de Borbón. ¿Profesión?: ¡Rey!

Simpática contestación del monarca español

Madrid, 26.—En su visita a Londres el Rey don Alfonso dedicó una hora a visitar la oficina española del turismo que está situada en Regent Street.

S. M. se enteró del funcionamiento y organización de la oficina y se interesó en su prosperidad al punto de suscribir personalmente mil libras esterlinas en acciones de las que fueron emitidas hace poco, quedándose además con el resto de la emisión para colocarlo entre sus amigos.

La oficina no tiene carácter de entidad comercial ni entre sus líneas está ganar dinero, pues tiene puramente intenciones patrióticas, facilitando por todos los medios el turismo inglés a España.

El Rey pidió un billete para su próximo viaje a Santander, que se efectuará en el nuevo buque «Reina María Cristina», un trasatlántico español especialmente adecuado al turismo de gran lujo, con pasajes únicamente de primera clase y todo el confort ultra-moderno, que hará viajes en el verano entre Santander y Southampton.

S. M. recibió el pasaje número uno de la nueva

línea y se le tomó su declaración de ritual, como se hace con todos los pasajeros comunes y corrientes.

Al preguntársele por su nombre, contestó:

- Alfonso Borbón Hapsburgo.
- ¿Edad?
- 41 años.
- ¿Profesión?
- ¡Rey!
- ¿Nacionalidad?
- Española.

Don Alfonso firmó después la declaración habitual que exigen las autoridades británicas de todos los pasajeros.

El Rey declaró que había pedido al Gobierno inglés que tomara parte en la próxima exposición de Barcelona.

Cuando S. M. se retiró de las oficinas del Turismo, almorzó en la intimidad en un restaurant español acompañado por los duques de Miranda y Alba, la Duquesa de Santoña, los señores Escandón, Falcó y el Marqués de Pons.

El comedor, clásicamente español, presentaba su aspecto habitual.

Cuando finalizó el almuerzo, el Rey accedió a que se tomara una fotografía, colocando a su diestra al propietario del restaurant señor Martínez y a la pequeña hija de éste.

Con grandes solemnidades será celebrada este año la fiesta de la Reina de los Angeles

Se realiza un novenario y tendrán lugar varios actos religiosos

El 23 de los corrientes dió principio un novenario con motivo de la próxima celebración del día de la Reina de los Angeles.

Un Comité especial cuyo jefe es el entusiasta joven don Adán Guzmán se ha consagrado a la tarea de ayudar a Capellán, buscando mantenedores para sufragar los gastos que ocasionarán dichas solemnidades.

Gracias a la actividad de dicho Comité, ya están formadas las listas de mantenedores.

El entusiasmo es general. De manera que las misas y rosarios del novenario como también la Gran Pontifical resultarán espléndidos.

Como la autoridad local, por razonables motivos, ha prohibido la pólvora en estas fiestas, el Comité en cambio ha preparado magníficos oradores con cuya concurrencia estos cultos tendrán mayor importancia y lucimiento.

Predicarán las glorias de la Reina de los Angeles en la Cátedra Sagrada.

El Muy Ilustre Señor Canónigo don Rosendo de J. Valenciano.

El Señor Cura y Vicario de Cartago.

El Reverendo Padre don Fernando Ramírez, Salesiano.

El Señor Cura de Tres Ríos, Presbítero don Santiago Zúñiga.

El Señor Cura de Coronado, Presbítero don Rubén Fernández.

El Señor Cura de Santo Domingo, Presbítero don Francisco Mendoza.

El Señor Cura de San Pablo de Heredia, Presbítero don Abel Castillo Vega.

El Señor Cura de Montes de Oca, Presbítero don Víctor Manuel Arrieta.

Y otros sacerdotes más. El programa de actos es el siguiente:

Día Lunes 1.º de Agosto

A las 12 m. Anuncio

Pida MANI BOSTON
DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA REPUBLICA
Apartado 341 San José

Aserradero y Depósito de Maderas EL LABERINTO
AVISOS A MIS CLIENTES
Habiendo vendido mi DEPOSITO CENTRAL (frente a la Industria Francesa) al señor don Ramón Sequeira, me permito recordarles que para cualquier orden se sirvan llamar al TELEFONO 937 donde serán atendidos inmediatamente como de costumbre. Consulte nuestros precios antes de comprar. Depósito permanente de las mejores maderas del Pacífico. PUERTA Y VENTANAS
MARIANO STRUCK

Longines
9 GRANDES PREMIOS
El mejor reloj
Solo uno de marca
LONGINES
lo dejará complacido en la
JOYERIA DE PABLO WALTER

SIEMPRE ALEGRES Y FELICES
los veréis a toda horas y en todas partes.
«La super-leche»
Cria a los niños sanos y robustos desde el primer día de nacidos.
Pídalo en todas las Boticas
Deposito: URIBE & PAGES



Glaxo

CUPON
Glaxo — Apartado 366 — San José
Sírvase enviarme una latita de Glaxo y el libro «Consejos Glaxo para madre y niño».
Nombre.....
Dirección.....

Donde **ROBERT**
Toda la Ropa

Del interior de la República

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

LIMON

Una gran obra de enseñanza se propone realizar el Patronato Escolar

Se ha solicitado la cooperación del Ministerio de Educación Pública

La Municipalidad de Limón prestó ya su apoyo

De pocos días a esta parte, hace como un mes, se ha establecido en Limón una institución que, a juzgar por las primeras manifestaciones, será de resultados muy beneficiosos para esta región hasta necesidad de un organismo que contribuya eficazmente al progreso moral y cultural de ella. Limón, triste es decirlo, es una de las poblaciones más desdenadas de las autoridades superiores; pues mientras que en San José, como es natural, se encontrarán medios abundantes para que los padres de familia, pudiesen dar a sus hijos, educación amplia y de resultados prácticos, aquí, fuera de la educación primaria no hay otra que pueda preparar a la juventud para abrirse paso en la vida. Lo que existe además en Cartago, Heredia, Alajuela y hasta en el Guanacaste brilla aquí por su ausencia. En las tres primeras capitales de provincia tienen facilidad de dárles educación completa; en las otras, los padres a sus hijos, sin grandes sacrificios en la Capital de la República; fuera de lo que pueden suministrarle con más facilidad y economía en el propio lugar; mientras que aquí son muy contados los padres de familia que disponen de medios para ese objeto, por lo cual tienen que resignarse a la educación primaria que sirve sí de mucho, pero no da la preparación necesaria al joven para ganarse la vida en ciertas actividades.

Había también en Limón otro problema que resolver: el procurarse dar a la escuela los me-

dios necesarios para hacer más eficaz su labor, proporcionando alimentos y útiles a los niños pobres que se ven privados de los beneficios de la enseñanza por carecer de sus medios indispensables.

Todos esos vacíos se ha propuesto llenarlos el Patronato Escolar, reorganizado recientemente. Y digo reorganizado, pudiendo, o debiendo, mejor dicho, decir organizado, puesto que, si bien el Patronato se fundó en esta ciudad el 14 de Mayo de 1922, no se ha dejado sentir para nada, fuera de la cooperación, por cierto muy valiosa y desinteresada de don José Rodríguez, que a pesar de la dispersión completa de los miembros del consejo directivo, nombrado en aquella fecha, ha seguido impertérrito sólo en su puesto de tesorero cuyo nombramiento se le confirió entonces. La iniciativa para organizar esa importante institución partió del actual señor Director don Abel Méndez, quien compeñetrado de los importantes deberes que le impone su cargo, progresista y enamorado de la escuela, como lo es en alto grado, invitó a una reunión a los padres de familia con el fin indicado. Se eligió un consejo provisional que luego fué nombrado defi-

nitivo en la siguiente forma: Presidente, don Julio Jurado; Vicepresidente, Lic. don Rufino Solís; Secretario, don Abel Méndez; Tesorero, don José Rodríguez; Vocales: don Miguel Ángel Castro, don José Antonio Carvajal, don Antonio Escalante, don Domingo Merino y don Rafael Rojas.

Constituida esa junta, dió principio inmediatamente a llenar los fines que le competían, viendo el modo de arbitrar recursos, para lo cual nombró varios miembros honorarios, algunos de los cuales han aceptado complacidos ese nombramiento, ofreciendo adicionalmente sus servicios, y algunos señalando 5 colones mensuales para contribuir a los gastos del Patronato. Son los siguientes los señores que han aceptado el nombramiento de socios honorarios: Mr. M. M. Marsh, Mr. Frank Sheehy, don Juan José León, don Rafael Eduarte, Iltmo. señor D. Agustín Blesing, don Ricardo Mora Fernández, don Ernesto Bolaños, don Antonio del Barco y don Filadelfo Granados.

En la primera sesión del Consejo se propuso la idea que fué unánimemente aceptada, de fundar una escuela de comercio para preparar peritos mercantiles y te-

nedores de libros, dirigiendo al efecto una solicitud al señor Ministro de Educación Pública y otra a la Municipalidad de Limón en demanda de una contribución para ayuda del sostenimiento de la misma. La Municipalidad ya ha acordado dar trescientos colones mensuales para el fin dicho, con lo cual ha probado que sabe dar inversión útil a los dineros de la comunidad cuando, como en el presente caso, ceden en beneficio de la misma.

Abrigue el consejo del patronato la esperanza de que las demás municipalidades de la provincia contribuirán con su ayuda, en la medida de sus fuerzas al sostenimiento de la mencionada Escuela.

Para el objeto indicado de arbitrar fondos acordó el consejo dar funciones de teatro, ferias, etc. La primera ya tuvo lugar en el Teatro Arrasty, con resultado satisfactorio, el 17 de este mes, dando con ello el pueblo limonense una prueba palmaria de que sabe responder al llamamiento de los que logran tocar los resortes del progreso y mejoría de la localidad. En vista del resultado tan satisfactorio, tanto pecuniario como artístico, obtenido en la primera velada, cabe abrigar la esperanza de que en las funciones que, para los mismos fines, se den en lo sucesivo, se obtengan siempre los mismos o tal vez mejores resultados. Con ello y otros recursos que confía conseguir el patronato, como las contribuciones voluntarias de todos los amantes de esa institución, para lo cual han dado el ejemplo los miembros del Consejo suscribiéndose cada uno con cinco colones mensuales, espera el Patronato poder llevar los fines que persigue.



A una casada

Por Helen Rowland

La mujer ya no es una esclava del hombre, pero todavía adora los objetos que le recuerdan su pasada servidumbre, tales como collares, pulseras, etc.

La mujer ha empezado a pensar seriamente en las cosas graves de la vida, pero todavía se preocupa acerca de si la melenita deberá ser más larga; o más corta, y malgasta sus energías en mil futilidades.

La mujer ha empezado a razonar, pero todavía espera impasibles de su compañero, como por ejemplo, que siga tan

apasionado dos años después del matrimonio como en la luna de miel.

La mujer se ríe cuando oye al hombre jactarse de su «superioridad» pero todavía gasta tiempo, dinero y energías en cincuenta clases de cosméticos destinados a aumentar su atractivo.

La mujer ya no es la «tonta sentimental» que fue, pero todavía prefiere al hombre que piensa en que la luna y las estrellas se han hecho sólo para que los amantes se besen a su pálida y rutilante luz.

LIBROS SELECTOS

A \$ 2.50 el tomo

- La religión al alcance de todos R. H. Ibarreta
- Las mentiras religiosas, Voltaire
- Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker-Laboremus, por Björn stjerne Bjaanson
- Hacia las estrellas, drama, por Leon Adamsdreiev
- Inteli belleza, novelas
- El suicidio del cura, novela

Obras de ECA DE QUEIROZ

a \$ 2.00 el tomo

- La reliquia, novela
- Epistolario de Fadrique Méndez
- El mandarín, novelas
- Los Maías, novela, 3 tomos
- El crimen del Padre Amaro, 2 ts.
- La ciudad de las sierras, novelas
- El primo Basilio, novela, 2 tomos

OBRAS ESCOGIDAS

- a \$ 2.25 el tomo
- Del reino de la bambalina, A. Sux
- Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
- El hombre de la pampa, Julio Surperuelle
- En el jardín femenino, Colette Yver
- El vallecito de oro, J. de Gourmont
- Cartas de un sátriro R. de Gourmont
- El canto de la tripulación, Mc-Orlán
- Las ruinas d' Palmira, C. de Volney
- Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
- Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombio Montalbán)
- Tesoro de la belleza, C. de Burgos
- ¿Se madre!, novela, Raim. Marchard
- El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver
- Las mentiras religiosas, Voltaire

LA NOVELA IDEAL

Novelas publicadas

- 1 Mi amigo Julio, por Adrián del Valle
- 2 Floreotismo, por Federico Montseny
- 3 Abnegación, por José Sanjurjo
- 4 Hermansal, por Salvador Cordeón
- 5 Las santas, por Federico Montseny
- 6 Mi hermanita, por José Pacheco
- 7 El redentor, por Isaac Pacheco
- 8 El escudador, por Federico Uralas
- 9 Enciclopedia de su cultura, por Federico Uralas
- 10 Jubiloso, por Adrián del Valle
- 11 El hijo de nadie, por Federico Uralas
- 12 El amor nuevo, por Federico Montseny
- 13 El perro, S. Palacio / AJ. Jubalón, S. Córdón
- 14 Madre, por Antonia Maymón
- 15 Naufragos, por Adrián del Valle
- 16 Redimida, por Fernando Chaz
- 17 Amor malillo, por Federico Uralas
- 18 Madrina de guerra, por José Martín
- 19 ¿Cuál de las tres?, por Federico Montseny
- 20 El hereje, por José Sanjurjo
- 21 Los hijos de la calle, por Federico Uralas
- 22 Historia, por Federico Montseny
- 23 Luz en las tinieblas, por F. Cárro Crespo
- 24 ¡Madres!, por Ropello Arana
- 25 Los hijos de la calle, por Federico Montseny
- 26 El castigo de su culpa, por Castellanos
- 27 El pecado del amor, por Ricardo Vaguet
- 28 Las dos son mías, por Federico Uralas
- 29 El amor nuevo, por Sotelo Palacio
- 30 Naturaleza, por Federico Montseny
- 31 Esperanza, por Ignacio Cornejo
- 32 Pigmalión, por Carlos O'Neill
- 33 Peregrino de amor, por Federico Uralas
- 34 La alondra, por Ángela Graupera
- 35 El otro amor, por Federico Montseny
- 36 Cielo y tierra, por F. Cárro Crespo
- 37 Jugas con fuego, por Federico Uralas
- 38 Camelanaga, por Adrián del Valle
- 39 El drama de un amor vulgar, J. R. Aragón
- 40 La última primavera, por Fed. Montseny
- 41 El triunfo del amor, por David Diaz
- 42 El suicidio de dos enamorados, F. Uralas
- 43 La venganza de Jaime, Ángela Graupera
- 44 Encarnación, por Federico Montseny
- 45 Cómo se ama, por José Eglaes
- 46 Flores con y sin espinas, por Fed. Uralas
- 47 Arraigo, por Adrián del Valle
- 48 La hija del banquero, por Rosalinda Mayer
- 49 Mariposa, por Federico Montseny
- 50 Aurora, por Sotelo Palacio
- 51 Una aventura, por Federico Uralas

Estas novelas constan de 12 páginas impresas en tipos nuevos y buen papel, y la cartulina está ilustrada con un magnífico dibujo alusivo a la obra. Se venden en la LEMBRERA FALCÓN 45 cént. envase

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0.30 EL TOMO

- La escuela ilustrada, por Anselmo Lorenzo.
- La Basilio fantasma, por Pierre Loti
- El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
- Miscelánea literaria, por Juan Marsall.
- La ciencia y la metafísica, Carlos Ogániz.
- Lecturas, por Angel Ganivet.
- La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
- El estado docente, por Ricardo Castro M.
- La canción triste, poesía, Vicente Medina.
- Del momento fugaz, Leocadio Montalbán.
- Homenaje a Francia, por varios autores.
- Desde Europa, por José Enrique Rodó.
- Diálogos sobre la belleza, Pco. Pi y Margall
- Lecturas, por Joaquín Benavente.
- Broncos de antaño, teatro, E. Calasiglla
- El jardín de Epicuro, por Anatole France.
- Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
- Juan José, por Joaquín Dicenta.
- Artículos, por Eca de Queiroz.

OBRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA a \$ 3.50 EL TOMO.

- JUANITA LA LARGA, novela.
- DOÑA LUZ, novela.
- PEPITA JIMÉNEZ, novela.
- EL COMENDADOR MENDOZANO, novela.
- LS ILUSIONES, DR. DOCTOR.
- FAUSTINO, novela, 2 tomos

PARA BUENOS LIBROS EN LA DIRECCION LA PRENSA

BOTICA DEL "ÁGUILA"
de Abraham Acosta C.
Despacho correcto de recetas de todo médico
Medicinas de patente y Perfumería. — Artículos de tocador a precios de ocasión
25 varas al Sur de la iglesia de la Dolorosa

Hay que tener muy en cuenta a la hora de construir, que poner malas maderas equivale a tirar el dinero

NO TIRE USTED EL SUYO

pues RAMON LEON h. tiene un depósito situado a 150 varas al oeste de las bodegas de Adolfo Sáenz, donde Ud. encuentra, para hacer una MAGNIFICA CONSTRUCCION, las maderas que necesita, de las que él ha ido a seleccionar entre

SAN JOSE DRY CLEANING
Teléfono 240
Especialidad en aplanchado y limpieza de toda clase de trajes.

SASTRERIA
R. A. Miranda
Pasaje Jiménez
La única que deja a su clientela satisfecha por sus últimos estilos y sus moderados precios.
Tel. 197 - San José

REAL ESTATE
CASAS - FINCAS - TERRENOS - LOTES
CASAS PARA ALQUILAR
TAYLOR & CIA.
FRENTE AL HOTEL FRANCES.

Las mejores del Pacífico
y que puede adquirir a precio muy equitativo
TELEFONO 1032

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Instrucción e educación cívica

Aun cuando no vemos con toda claridad el interés que tenga el profesor don Justo A. Facio, en su crítica del actual plan de estudios secundarios, al insistir demasiado en asignaturas como la Instrucción Cívica, la Economía Política y Administración Pública, tampoco estamos de acuerdo con el argumento de don Elías Jiménez Rojas, de que nuestros hombres de gobierno no deben nada a «las cuatro pamplinas que con el título de instrucción cívica le fueran suministradas durante su adolescencia».

La instrucción cívica, en lo fundamental se ha reducido a un examen del gobierno del Estado. Cabe entonces hacer la pregunta: debe el ciudadano del Estado, el que producen nuestras escuelas y colegios, tener alguna noción del gobierno de su país?

Pero siguiendo la moda que en todas las cosas se impone, hoy a la instrucción cívica se la llama en términos más extensivos, educación cívica y comprende, en este sentido, un mayor número de nociones que las de la simple organización del gobierno nacional. Tal vez a estas últimas nociones es a las que llama pamplinas el señor Jiménez Rojas.

Pero el criterio de que el hombre le debe algo o mucho a las asignaturas que le enseñan en los colegios o en las escuelas, es muy relativo. Si se enseñan mal, como es lo corriente entre nosotros, probablemente nada deberá el estudiante a sus cuadernos o libros de texto y esto es lo que hace exclamar a la mayor parte de ellos y de ellas; de qué me sirven a mí las matemáticas o la química que me enseñan.

Y si se enseñan bien, muy rara vez, muy rara vez hay un Michaud en el laboratorio, lo importante a considerar aquí es que alguno que otro alumno aprovecha la lección del maestro y se convierte en su discípulo, y no digamos nada del verdadero discípulo. Y lo que se dice de esto de la química, tiene que decirse de todo. Ojalá que la historia, despreciada en mucho y acaso con muy justa razón; pudiera servir para que el hombre del futuro adquiriera un cierto buen sentido al examinar algunos de los intereses de su vida, de la vida de su sociedad o en general, de la vida del hombre.

Cuando uno se encuentra con hombres de un espíritu abierto a tantas curiosidades como el del señor Jiménez Rojas, tiene derecho a hacerse

muchas ilusiones acerca de la función educadora de la escuela; pero es necesario advertir que de cada generación escolar no sale media docena de hombres como el señor Jiménez Rojas o como el Licenciado Jiménez o como don Cleto. Pensar que toda asignatura debe apreciarse en cuanto a su virtud, de acuerdo con normas tan excelentes, es hacerle mucho honor a un país o padecer un error con respecto a la asignatura misma. Cuántos matemáticos producen nuestros colegios cada año, cuántos profesores de física, cuántos botánicos, y aún podríamos decir, cuántos patriotas? Cualquiera de los grandes hombres costarricenses que nos cita el señor Jiménez Rojas deben complacerse en recordar con cierta benevolencia lo que le enseñaron, por ejemplo, de la botánica de Linneo.

Quizás de nada sirvan como materia educativa, la educación cívica o la economía política, pero



Enfermo

Restablecido de la enfermedad que le hiciera guardar cama durante varios días, el señor Guillermo Ignacio Bolaños, agente de LA PRENSA en Grecia.

Natalicio

Con motivo de su natalicio, la señorita Carmen Castro dió una fiesta a sus amistades íntimas.

Próximas bodas

Para fecha próxima ha sido fijada la boda de la señorita Ethel Alvarado con el señor don Rafael Hine.

—Para en breve se anunció también el en-

en el mundo, qué es lo que sirve para la mayor parte de los hombres?

RÓMULO TOVAR

lace de la señorita Margarita Baixench con el señor don José María Arrea.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar a las 8 p. m. en el Parque Central bajo la dirección del maestro Loots.

- 1º.—Gran marcha solemne, Wesly.
- 2º.—Consagración, obertura (estreno), Beethoven
- 3º.—Minueto de Mañón, Massenet.
- Segundo Vals, Godard.
- 4º.—Carnaval noruego, (estreno), Svendsen.
- 5º.—La Walkyria, poema dramático (La Camburgata), Wagner.

En el Club Unión

A una brillante reunión social dió lugar la comida danzante que el domingo en el Club Unión se ofreció a la distinguida dama doña

El Encargado de Negocio del Perú y la Señora de Franco Guerra

Con motivo de celebrarse el próximo jueves 28, el 106 aniversario de la Independencia del Perú, recibirán en la sede de la Legación (Barrio de Otoyá), de 4 a 6 de la tarde a las Altas Autoridades de la República de Costa Rica, a sus colegas del Cuerpo Diplomático y a sus amigos particulares que deseen presentarles sus saludos.

Lucrecia de Mediz Volio con motivo de su próximo viaje por tierras de Cuba y Europa.

Viajeros

Regresó de Puntarenas Monseñor Monestel quien fue a hacer acto de presencia en la fiesta de la Virgen del Mar. —Estuvieron en San Lucas de paseo los Reverendos Padres Salesianos. —Partirá para El Salvador doña María Silva de Castro. —Para la América del Sur partió la Compañía Soler.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Puntarenas la señorita Lelita Martínez que vino en asuntos de su cargo. Le presentamos nuestro saludo.

—Ha sacado pasaporte para Panamá don Arturo Ponce.

—Para San Marcos de Tarrazú partió don Guillermo Chavarría.

—Procedente de Nicaragua se encuentra entre nosotros don Miguel Cárdenas. Nuestro saludo de bienvenida.

—Regresó de Cartago don Ramón Chavarría.

—Para Europa partió don Luis Valenzuela.

—Para Panamá D. Miguel Guistiniani.

—Don Alfredo Mata emprendió viaje para Nueva York.

—Para California partió el Licenciado don Francisco Solórzano.

Enfermos

Ha restablecido por completo don Francisco Fonseca.

—Hace varios días que se encuentra enferma doña Pilar de Rodríguez. Que mejor pronto son nuestros deseos.

—Guarda cama don Antonio Bertolini.

—Sigue mejorando lentamente la señorita Anita Pinto Aguilar.

—Restablecida se encuentra doña Liduvina F. de Escalante.

Nota rosa

Un hermoso varoncito ha venido a alegrar el hogar de los esposos Fernández Solórzano.

Misa

En la iglesia de la Merced se ofició esta mañana una misa por el alma de don Daniel Contreras Araya.

Regresó de Puriscal

El Dr. don Teodoro Picado, Jefe del Departamento de Asistencia Pública, acaba de regresar de Puriscal donde permaneció tres días.

El Padre Zavaleta

Hoy tuvimos el agrado de saludar al estimable Padre Zavaleta, activo y merecedor cura de Escasú. Y nos contó que ya está mejor de la dolencia que le aquejaba, lo cual es muy satisfactorio para nosotros.

Doña Margarita Benzoni

Esta estimable señora, de nacionalidad italiana, que ha recidido más de 20 años en Costa Rica acaba de fallecer.

Una larga y persistente enfermedad minó durante meses enteros su organismo, y esta madrugada, rodeada de sus hijos, entregó cristianamente su alma al Creador.

A las tres de la tarde se verificarán las exequias fúnebres en la Parroquia de Tres Ríos y en el cementerio de ese lugar se le enterrará.

A su afligido esposo y a sus cuatro hijos, les presentamos hoy el testimonio de nuestra pena.

D. Aldrúbal Villalobos

Este estimable amigo nuestro vino ayer de Santa Ana.

Las relaciones de los Estados Unidos con los países latinoamericanos

La implacable actitud frente a las leyes petroleras

Durham, New Hampshire, 27. — Siguen las conferencias patrocinadas por la Universidad, acerca de las relaciones de los Estados Unidos con los países latinoamericanos. Al segundo día de la inauguración de la conferencia, el orador principal, Denymers, secretario de la institución pro paz, durante el discurso pronunciado, se refirió a la implacable actitud de los Estados Unidos frente a las leyes petroleras mejicanas. El orador defendió los derechos mejicanos.

AUTORES EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

Defienda su Belleza
Quítese las manchas
de su cara
Refresque su cutis
Perfume su cuerpo
Sea irresistiblemente atrayente con

Pomada Filoderma
Crema Pompeyana Excelsior
Air Tonic
Talco Japonésito
Água La Belle

Botica Francesa
SAN JOSE

El costo de la vida en España se ha reducido desde que Primo de Rivera está en el poder

Se tomarán medidas para producir un descenso en el precio de trajes e hilados

Declaraciones sobre el progreso de Madrid

Madrid, julio 26.—Las estadísticas confeccionadas por el Ministerio del Trabajo demuestran que en el tiempo de interinidad que lleva el General Primo de Rivera en el poder, el costo de la vida ha sido reducido en más de un sesenta por ciento.

El gobierno se propone persistir en sus gestiones, sin causar daños a la industria nacional, para que los precios desciendan más todavía. Entre los efectos que han bajado de precio figuran en primer lugar los tejidos, puesto que la producción en las regiones levantinas ha sobrepasado en mucho al consumo.

En Madrid se han introducido mejoras

Madrid, julio 26.—El señor Semprun, Presidente del Ayuntamiento de Madrid, y Alcalde de la Villa y Corte, en declaraciones a The Intercean Press ha manifestado:

«Tenemos el proyecto de colocar a Madrid a la altura que por su cultura y por la calidad de la nación de que es capital merece. La mayor parte de sus calles serán pavimentadas de porfido en una gran extensión para hacer frente al creciente tráfico. En la actualidad ya hay calles en nuestra capital en las cuales se pueden anotar quince vehícu-

los por minuto, lo cual significa un gran desgaste del pavimento.

«La Gran Vía», que iba a ser ampliada hasta hasta sólo 25 metros en algunas partes, tendrá ahora 35 metros. De esta manera se descomodificará un buen tramo.

«El problema de la escasez de agua que viene afectando al vecindario desde hace varios años quedará resuelto definitivamente. Ya hemos llegado a un acuerdo para la mejor utilización de las aguas del Canal de Isabel II.

«La cuestión de la mendicidad también ha recibido nuestra atención más cuidadosa. Todos los mendigos que han venido de afuera serán restituidos a sus pueblos, poniéndose trabas a la «inmigración» de los mendigos profesionales. Los que recauden limosna por vicio cumplirán penas correccionales y además nos incautaremos de cuanto tengan en su poder.

«En cambio para los menesterosos de verdad hemos creado un asilo en el cual, por procedimientos científicos, los clasificaremos cuidadosamente. En este mismo albergue, depositaremos los canes vagabundos que por su raza o por otra cualidad cualquiera no merezcan ser matados inmediatamente, por la utilidad que su venta podría proporcionar. Lo que de ello se recaude se destina a la Sociedad Protectora de Animales.

En ocasión del Aniversario de la Independencia Peruana

La recepción de mañana en la Legación de aquel país

Del señor Encargado de Negocios del Perú, don Alberto Franco Guerra, hemos recibido la siguiente atenta comunicación:

El Encargado de Negocios del Perú saluda atentamente al señor Director de LA PRENSA, y tiene el honor de comunicarle que el día 28 del presente mes será izado en esta Legación el pabellón peruano, en conmemoración del 106 aniversario de la independencia del Perú; y que él, y la señora de Franco

Guerra, tendrán el honor de recibir en la Sede de la Legación, de 4 a 6 de la tarde del mismo día, a sus distinguidos colegas del Cuerpo Diplomático y miembros de sus respectivas misiones, a las altas autoridades de la república de Costa Rica y a sus amigos personales.

Alberto Franco Guerra aprovecha esta oportunidad para ofrecer al señor Manuel Corona Cid, los sentimientos de su más distinguida consideración.

Las bombas que se disparaban en Heredia no molestaban a la enferma

Fecha en Heredia hemos recibido la siguiente comunicación:

Sr. Director de LA PRENSA.

En su estimable periódico del 20 de este mes he visto un comunicado que dice: «Más consideración Monseñor», y se refiere a la que haya existido con motivo de la enfermedad de mi esposa, y las fiestas religiosas de la Virgen del Carmen en la Iglesia que está vecina a mi casa de habitación.

Como al hacer uso de mi nombre pudiera pensarse que yo he autorizado tal comunicación, deseo constar que ni yo ni mi familia participamos de ese proceder; que de parte de Monseñor Benavides se han guardado con motivo de la enfermedad de mi esposa toda clase de consideraciones, y lo que se hizo con respecto a festividades fué de común acuerdo con miembros de mi familia.

Salúdalo atto.,

Macedonio Benavides.

El arcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras

Se postergó una huelga en New York

Comunicación oficial

New York 27.—A última hora anuncia el alcalde Walker que la huelga anunciada para la media noche se había postergado debido a que se presentaron inconvenientes sobre las uniones obreras para llevar a efecto un paro general.

La cancha de tennis del barrio González Lahmann va muy adelantada

Muy adelantados van los trabajos de las canchas de tennis y para basket-ball, que se construyen en el pintoresco barrio González Lahmann.

Ya la cancha de tennis ha sido convenientemente cimentada, y ahora se procede a arreglar el sitio donde va a ser instalada la de basket.

Dentro de poco tiempo quedarán terminados todos los trabajos, para ser inaugurados con una espléndida fiesta.

Una reunión de hombres prominentes tendrá lugar en Berlín

Realizarán un viaje de estudios

Berlín 27.—Un grupo de hombres prominentes que encabezan la minoría alemana en el extranjero, citáronse para reunirse en esta capital a fin de realizar un viaje de estudios por los Países Bajos, Lituania, Finlandia y otros lugares.

¿El cletismo ganará en Buenos Aires?

Ayer llegó a Cartago un correo especial desde Buenos Aires del Cantón de Osa.

También un largo reporte de todos los pueblos del sur y habla del triunfo del nacionalismo en Santa María, Coris y el Jardín.

De Buenos Aires nos dijo que hay 480 votantes de los cuales sólo 90 son carlistas. El resto sigue el bando cletista.

Ambos partidos han mandado allá emisarios y se piensa intensificar la campaña en diciembre.

En las Vueltas y en el Copey, los dos partidos están a tantas.

Don Emidgio Urena, jefe del carlismo trabaja con mucha actividad.

La propiedad literaria en Méjico

Se trata de evitar la violación de derechos

Méjico 27.—Se estudia un tratado de propiedad literaria musical para evitar la violación de los derechos de los autores de obras reproducibles. Esta medida se toma en vista del incremento que está tomando la adaptación de música a obras teatrales y canciones.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO del día 7 de agosto de 1927

Emisión de 15.000 billetes divididos en vigésimos a razón de \$ 20.00 cada uno a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 189.000.00	
1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
10 premios de 1.000	10.000
40 premios de 500	20.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200.00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150.00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100.00 cada una	1.000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100.00 cada una	14.900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	54.000
1685 premios	Valor \$ 189.000

No más esclavo del casero

Tengo cien lotes que venden en pagos de \$ 15.00 mensuales. Doy facilidades para construir su casa.

Dr. VARGAS ARAYA

Repertorio Americano

El número 4 del año xv de esta publicación mensual llegada ayer a nuestra mesa de trabajo, contiene un selecto material de lectura, figurando en primera página una carta de don Miguel de Unamuno, dirigida al director de la revista señor Joaquín García Monge. Como en los números anteriores, llenan sus páginas colaboraciones de reconocidas firmas del mundo literario.

Revista «Atlántica» de Buenos Aires

Un año más de vida cuenta esta simpática revista, de un hermoso programa de ideas, figurando en primer término el latinoamericanismo. En el número 17 del año 3º, en que se da cuenta del nue o aniversario, la figura del Dr. Alfredo Palacios, el incansable luchador de la causa latina, figura en la portada imponente, como un símbolo para la juventud que lucha siguiendo sus huellas.

Contiene en sus páginas centrales esta publicación, el mensaje del gran leader argentino a las juventudes latinoamericanas, ya conocido por los costarricenses, también trae colaboraciones de valiosas firmas.

En esta oportunidad LA PRENSA saluda al colega, haciendo votos de prosperidad.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

LAVANDERIA SIXAOLA Y SIXAOLA DRY CLEANING Teléfono 673 - Establecida en 1920 Envíenos a lavar su ropa y a limpiar en seco sus trajes de casimir. Le garantizamos buen trabajo, cumplimiento y responsabilidad

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTOR, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los Martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a mediodía para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Suss.

M. M. MARSH Administrador

Junio 5, 1927.

Se necesitan cajistas

Cocinas para cantín

Sin olor Sin mecha Sin humo de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras

donde

BOLAÑOS Y ULLOA

5 PREMIOS

de \$ 50 cada uno repartiremos a los clientes todos los meses. Pida su tiquete en cada compra y consérvelo hasta fin de mes.

EL GALLITO

La Revista Blanca

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte

Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y ameno texto y 16 de folletín. Tiene correspondientes en Madrid, Roma, Berlín, París y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 cént.

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ Dirección: Oliveras, 30 : Barcelona-Guinarde (España)

LA VALENCIANA

RECIBIO:

Camisas americanas finas a 5 colones.

Frazadas de lana a 13 colones.

Sombreros de fieltro finos, varios precios

Se necesitan cajistas en esta imprenta

Cosas de la pantalla Movimiento de vapores

Mr. Chaney tiene un largo contrato con la Metro Goldwyer Mayer

Se nos informa que en dos ocasiones los jefes de la M-G-M han aumentado voluntariamente el sueldo de Lon Chaney, debido al número de un trabajo aun cuando de acuerdo con el contrato la remuneración que le corresponde es mucho menor.

Nuevo trofeo de una estrella

Ronée Adorée, una de las estrellas que lleva la voz cantante en las producciones americanas, ha añadido un nuevo trofeo a la ya larga lista de los que tiene conquistado.

Los estudiantes del Colegio Wesleyan, uno de los principales centros docentes de América, votan anualmente por su favorita entre las estrellas de la pantalla. Miss Adorée, no sólo alcanzó la victoria en esta elección, sino que la obtuvo por una inmensa mayoría.

No son los estudiantes del Colegio Wesleyan los únicos que proclaman a Ronée como su novia. Su popularidad en el cine americano está asegurada. Esta popularidad no es un mero capricho de la suerte, sino el justo premio a su talento a su constante y meritisima labor.

Ronée Adorée fué elevada a la cima de la popularidad, como resultado de su deliciosa caracterización de la francesita campesina en

«El gran desfile». Inmediatamente después hizo un excelente trabajo en «La bohème» una historia de la vida de artistas padres de París. Luego triunfó en «The Sow» (La Función), y para culminar su éxito, su representación en «Mr. Wu» ha sido insuperable. Entre un grupo de mujeres chinas, nadie podría decir que es una francesa, sino una chinita, pero una chinita preciosa. Todas estas películas son de la M-G-M.

Párrafos cortos

Ramón Novarro está trabajando ahora con Roy D'Arcy en la nueva producción M-G-M titulada «Romance».

Rex Ingram ha terminado «The Garden of Allah» (El Jardín de Alá). La mayor parte del trabajo de esta producción se hizo al aire libre lo que ha cambiado a Rox de un enfermo a un hombre robusto y fuerte.

Lillian Gish será la estrella de «The Enemy» (El Enemigo), versión M-G-M de la conocida obra de teatro de Channing Pollock. Miss Gish está trabajando en la producción titulada «The Wind» (El Viento), dirigida por Víctor Searbough, y adaptada de la novela de Dorothy Searbough.

Otro nuevo triunfo para Lon Chaney: «The Hipnotist» (El Hipnoti-

A bordo del vapor «Calamares» partieron numerosos pasajeros.

El 24 de Limón zarpó para Nueva York, vía Cristóbal y Habana el vapor norteamericano «Calamares» de 3646 tons. cap. T. Smith, tripulantes 131 y despachado por U. F. Co. Pasajeros para Nueva York: Rupert Campos, Eva Campos, Miguel Chaverri, Alfredo Mata, Curtis Scode, Miguel Koolles, Rodolfo Piza, Cristóbal: Romulló Arias, Ana Arias, Miguel Giustinianni, Jorge Martin, Harold Jacobson, Eleanor Jacobson, Livia Nieto, Claudia Nieto, Libia Nieto, Carlos Nieto, Fernando Nieto, Elida Piza, Elvira Bermúdez, Ermelinda Bermúdez, Alcides Prado, Manuel García, Semy Francen, Julietta Ramirez, Elvia de la Cruz, Salvador Brom, Alfredo García, Elvira García, Wheeler Howe Chaterine Gunn, Lorenzo Rianes, James Fayem, Hep Lum. Carga para Nueva York: 61746 racimos de bananos, 1686 gacales piñas, 14 piezas cilindros vacíos, 15 tortugas, 4 paquetes oro en barras. Hamburgo: 500 sacos cacao en grano. Cristóbal: 8152 bultos frutas y legumbres, 1 caja monturas y accesorios. Correo: 72 sacos.

El «Coppename» zarpó para Cristóbal

El 23 de Limón zarpó para New Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal el vapor norteamericano Coppename de 1938 toneladas, Capitán J. Sheil, 71 tripulados, y despachado por U. F. C., pasajeros para Cristóbal: Paul Shipley, Sylvia Shipley, Wilma

zador) que se está preparando para la pantalla. Lon Chaney trabaja actualmente en «Mockery» Burla en una localidad rusa. Benjamín Christenson es el director de ta obra.

Shipley, Bocas del Toro: Joseph Fernar, Coto. Sin carga, correo 2 sacos.

Balandra «Envoy»

El 23 de Limón zarpó para San Andrés, Colombia la balandra colombiana «Envoy» de 30 toneladas, Capitán L. de Clare, trips. 12 y despachado por R. E. Smyth y Co. Sin pasajeros ni carga.

Vapor «Philadelfia»

El 23 de Limón zarpó para New Orleans vía directa el vapor inglés «Philadelfia» de 458 toneladas, Cap. W. Rollerson. Trips. 52 y despachado por F. J. Alvarado y Co. Sin pasajeros, carga ni correo.

Vapor «San Bruno»

El 24 de Limón zarpó para Boston vía directa el vapor inglés «San Bruno» de 1957 toneladas Cap. H. Friswold, trips. 49 y despachado por U. F. C. Sin pasajeros, carga 25 cajas limas, 2 sacos café, 1 caja piñas preservadas, 39855 racimos de bananos.

Motovelero «Linda»

El 25 en Limón fundó el motovelero panameño «Linda» de 44 toneladas procedente de Bluffields. Cap. A. L. Surgeon, trips. 10, consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Carga 102 bultos con 2644 kilos, correo 2 sacos. Pasajeros: Phillip D. Codner, Pio Argüello, Margarita Argüello, Guillermina Argüello.

Para Restriados, Gripe o Influenza y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA FALCO



EL SOL QUE MUERE!!!

Al atardecer cuando el Rey Sol moría, en los confines del horizonte lejano, palideciendo de nostalgia y de angustia, parecía pintarse en el cielo la silueta de sus últimos lampos de luz y de fuego...

Agonizaba quizá aquel astro enfermo con esplín y con tedio, hundiéndose en la lámpida tenebrosa de la noche! Sinistras sombras cubrían el infinito con negros de muerte...

El ausente caminaba macilento, sus rayos se eclipsaban, se apagaban, se extinguían; su faz radiante se convierte en torva, todo ha enmudecido como silencio de tumba; todo calla, todo duerme, todo es mutismo ante la misteriosa sombra...

Las aves buscan refugio en el follaje espeso, para dormir tranquilas, las flores entreabren sus cálices para aspirar el rocío decadente de los cielos, los ganados que pasan por los valles, buscan afanosos el rodeo terroso para ahuyentar temores; entretanto el bohemio con su guitarra loca, se posa en las rejas musicales, para enonar canciones...

Contrastes del vivir, se suceden al despedirse el Sol tras los cortinajes

de amaranito y rosa, el astro de cabellera de oro con su séquito de estrellas; su camino es largo y, al visitar los continentes dispersos de su trono, llora el viejo monarca, ante su imperio el MUNDOL...

Imponente es la jira de éste «NERON CELESTE», todo tiembla, todo vibra, todo se conmueve ante el paso triunfal del Soberano sólo sabe doblar la rodilla ante su espiritual Musa de sus sueños, ante su eterna Dulcinea la NATURA... ella lo fascina, lo subyuga, lo aprisiona con su forma tentadora, que lo inspira y lo enamora...

¡Oh Rey majestuoso, que tienes un imperio tan hermoso, que de confín a confín dominas airoso!

V. M. VALVERDE

(Sarchi de Grecia 23 de Julio de 1927.

REPERTORIO AMERICANO

Compro y vendo números sueltos y atados. Completo colecciones y las empasto. Precios módicos.

Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

LIBRERIA FALCO

Teléfono No. 71 * * * 7a. Avenida, Este, No. 344 * * * SAN JOSE, Costa Rica * * * Apartado 638

Éxito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todas pueden leer. De venta en la Librería Falco. Precio: \$ 3.00 el tomo.

- OBRAS PUBLICADAS
- Anita, por M. Dely
- El Rey de los Andes, por M. Dely
- Aun así en flor, por G. Chantepleure
- Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
- Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandence
- El sueño de Suzy, Henri Ardel
- Elosadiecio años, M. Aigueperse
- Raja Perrin, por Alice Pujol
- Amor es vida, por Matilde Alonic
- La profesora de piano, F. O'Neill
- El mal paso, por J. des Gachons
- Kitty, por K. Iynan
- La marquesita, por A. Dourilac
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Wirta
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Armada en el dolor, René Star
- El secreto de Kernic, P. Segonzac
- La tómba de Rudsay-Manor, por M. Dely
- La doble farsa, por G. de Wailly
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Litteras
- Hija de héroes, por M. Dely
- Doris, por Curtis Yorke
- Paulina, por G. de Wailly
- El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
- Hipócrata, por M. Dely
- Un grito en las tinieblas, por A. Wirta
- La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
- El lamento de Lucía, por G. de Wailly.

LA NOVELA LITERARIA

- A \$ 3.00 EL TOMO
- El rebano de Clarisa, por P. Adam
- El año de Clarisa, por Paul Adam
- La indomada, por J. H. Rosny
- Lorenza Albani, por Paul Bourget
- Al revés, por J. H. Huysmans
- Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
- Antes del amor, por M. Tinayre
- Al grande, por Paul Marguerite
- Marta Baracatin, por J. H. Rosny
- Los derrotistas, por Luis Dumur
- Días de prueba, por P. Marguerite
- Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el tomo
- Nuevas cartas de mujeres
- El jardín secreto, novela
- Cartas a Francisca madre
- Federica, novela
- El paso tranquilo, novela
- Últimas cartas a Francisca
- Cartas a Francisca casada
- La señorita Jauré, novela
- Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el tomo:
 - Diario íntimo, 1878-1886
 - Divagaciones de un desterrado
 - Carmen Sylva
 - Reflejos en la senda oscura
 - Figuras y cosas que pasaron
 - Pascuala Ivanovitch
 - Flores de astio
- Obras de RAMÓN GÓMEZ DE LA SERRA, a \$ 3.00 el tomo.
 - El chalet de las rosas, novela
 - El circo (humorística ilustrada)
 - La malicia de las acacias, novelas
 - Cinco años, novela grande
 - El novelista, novela grande
 - Golterias, con ilustraciones
 - Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina) a \$3.00 el tomo
 - La malcasada, novela
 - La mujer fantástica, novela
 - Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN,

- a \$ 3.00 el tomo
- La marquesa Rosalinda, teatro
- Luces de Bohemia, teatro
- El germen de las almas, teatro
- Los cuernos de D. Friolera, teatro
- LIBROS ESCOGIDOS a \$ 3.00
- El peligro garquí, Luis Araquistain
- El arco de Noé, Luis Araquistain
- Héroes, novela, Joaquín Dicenta
- Tapices viejos, teatro, E. Marquina
- El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
- Un vaso con peces de colores, cuentos, por Víctor Auburtin
- La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
- La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
- Lo consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
- Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catal
- La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
- Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar
- La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
- La pasajera, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
- Un idilio, novela, pasta, F. Copé
- El molino de viento, Eugenio D'Ors
- Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
- La amazona, nov., por E. Carrere
- El caballero de la muerte, poesías, por Emilio Carrere
- Locuras burguesas, novela, por Clement Vautel
- La traviésa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura
- Beso de oro, nov., por E. Marquina
- En torno del fascismo italiano, por Francisco Cambó
- El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Eugenio Bonnemere

Obras de ENRIQUE BARBUSSE a \$ 3.50 el tomo.

- El fuego
- Claridad
- El resplandor en el abismo
- Algunos secretos del corazón.
- Encadenamientos (2 tomos)
- Los verdugos
- Fuerza
- Fatalidad
- Jesús
- LOS GRANDES PENSADORES
- A \$ 0-60 EL TOMO
- El socialismo, por J. Jaurés
- Creación y Evolución, H. Spencer
- La religión, por D. Diderot
- El hombre y la tierra, (fragmentos), por E. Reclus
- Miscelánea filosófica, por Voltaire
- El contrato social, J. J. Rousseau
- Palabras de un rebelde, por P. Kropotkin
- Temas variados, por Eduardo Benot
- La propiedad, por P. J. Proudhon
- Prácticos de la lucha, (2 tomos)
- por Pl y Arsuaga
- Las clases jornaleras, por Francis, co Pl y Margall
- Las ciencias históricas y la ciencias naturales, por E. Renán y M. Berthelot
- Crítica del cristianismo, Laurent
- De los jesuitas, por J. Michelet
- El utilitarismo, por Stuart Mill
- Esta interesante Biblioteca por su meritoria labor de divulgación científica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso.
- De venta en la Librería Falco.

BIBLIOTECA SOCIAL

- Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a \$ 1.50 cada tomo.
- Cuentos de Italia, Máximo Gorki
- La montaña, Eliseo Reclus.
- El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko
- El calvario, Octavio Mirabeau
- La Eica, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkin
- Almas muertas, 2 tomos, V. Gogo
- ¿Qué hacer?, León Tolstói
- Ideario, Enrique Malatesta
- El arroyo, Eliseo Reclus
- Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí
- Escritos filosóficos y sociales, Máximo Gorki
- La vida de un hombre innecesario, Máximo Gorki
- Cómo se forma un mundo nuevo, Máximo Gorki
- El matrimonio, el amor libre y la libre maternidad, Jean Narestan
- Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
- El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas
- Las mañanas de Florencia, John Ruskin
- Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin
- Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
- Propaganda socialista, P. Iglesias
- La democracia y los hacendistas, Francis Delaisi
- Federalismo, Socialismo y Anticologismo, M. Bakounine
- Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbrí
- La ciencia moderna y el anarquismo, P. Kropotkin
- La vida universal y el origen de los seres, Victor Deflino
- El mundo nuevo, Luisa Michel
- Miguel Servet y Galvino, A. Dide
- El individuo y la sociedad, Juan Grave
- En Anarquía, novela, Camila Pert
- La única salvación, P. J. Proudhon
- El catolicismo y sus luchas con el Estado, D. Luben
- El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot
- El prejuicio de los sexos, 2 tomos, Juan Finot
- Origen de la familia, 2 tomos, Federico Engels
- Manual Práctico de Economía Política, Juan Bautista Say.
- LIBROS ESCOGIDOS A \$3.00
- Por qué soy espiritista, por J. Blanco Coris
- El maestrante, novela, por Armando del Palacio Valdés.
- La caravana, novelas, por Eduardo Marquina
- El oficio de Rey, nov., por C. Yver
- Cuentos salvajes, por F. Paolieri
- La mujer más hermosa del mundo, novela, por Salvador Gotta
- La ciudad terrenal, por G. Cimbali
- El crimen de los padres, novela, por José Melida
- Cuentos de los veinte años, por Sara Inés
- La Atlántida, novela, por P. Benoit
- El desfalador de millones, novela, por E. G. Seeliger
- Torbellino de sangre, por Nicolás Laurinko
- Aglaena y Seliseta, teatro, Mauricio Maeterlinck
- Obras de G. DE MAUPASSANT a \$ 2.00 el tomo
- El buen mozo, novela, 2 tomos
- La señorita Perla, novelas
- Bajo el sol de Africa, novela
- El testamento, novelas
- La loca, novelas
- Berta, novelas
- El abandonado, novelas
- Miss Harriet, novelas

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Cuestión de la Liga Anti-imperialista de San Salvador

Dirigida a los publicistas y pensadores de la América Latina

1.—¿Qué objeto tienen los Congresos Panamericanos en presencia de los continuos atentados del imperialismo norteamericano?

2.—¿Qué ventajas trae la sumisión que observan la mayoría de los Gobiernos latinoamericanos ante la pérdida diplomática del dólar?

3.—¿Qué métodos prácticos beben sugerirse para asegurar la independencia de las pequeñas nacionalidades de la América española?

4.—¿Será patriótico comprometer con empréstitos onerosos la independencia de los pueblos hispanoamericanos?

5.—¿Deben los Gobiernos continuar otorgando concesiones y privilegios a ciudadanos o empresas norteamericanas?

6.—¿Qué importancia tendría sistematizar el boicoteo a los productos estadounidenses como medio de defensa y sanción contra el artero imperialismo norteamericano?

7.—El reconocimiento de un Gobierno de Latino América por los Estados Unidos, ¿implica alianza, protección e intervención de parte del Gobierno reconocedor?

8.—¿El reconocimiento de un Gobierno de Hispano América por parte de los Estados Unidos, ¿obliga a los otros Gobiernos a otorgar igual reconocimiento?

9.—¿Debe sustituirse el Panamericanismo por el Latinoamericanismo?

10.—Caso de subsistir el Panamericanismo, ¿convendría que su sede permanezca en Washington y que siga como Director indefinidamente, un ciudadano de Estados Unidos?

11.—En vista del desarrollo alcanzado política y económicamente por algunos de los países de la América española, ¿no se impone la necesidad de adoptar una pauta de política internacional que nos ponga a salvo de la interpretación de la Doctrina Monroe?

12.—Dada la notoria injusticia con que proceden los Estados Unidos como árbitros de las disputas territoriales, ¿sería conveniente continuar erigiéndoles en jueces de toda controversia?

13.—En el caso particular de Centro América, y convencidos de la ineficacia y peligros que aqueja la dolosa ingerencia de los Estados Unidos en la celebración de pactos centroamericanos, ¿será patriótico concederles participación en dichos tratados?

Si no tiene un traje negro para un luto o para una fiesta' acuérdese que en la TINTORERÍA CENTRAL, de Carlos Peralta, le tienen cualquier ropa dejándola como nueva por un precio muy bajo. - CUESTA DE MORAS - TEL. 1271

La Novela Mundial

Publicación semanal : Tomos publicados

Pío Baroja: La casa del crimen
 Higes Aparicio: La honra del pueblo
 A. Hernández Catá: El viaje sin fin
 José M. de Arce: Jardín cerrado
 Manuel Bueno: La dulce mentira
 C. de Castro: La inglesa y el trapense
 Andrés: La perfecta casada
 Tomás Borrás: Noche de Alfama
 Máximo Gorki: Una mujer
 Juan José Domenchina: El hábito rosa
 José María de Cádiz: El difunto B.
 Sanchez: La shakespeare china
 Gutiérrez G.: Shakespear II
 Clarín: Avecilla
 Santullano: Carrocería, labrador
 Ma. Mathew: La cadena rota
 Eugenio D'Ors: Magia o la previsión y la novedad
 Morales San Martín: El último amor de Don Juan
 López B.: Sí, no... ¿Qué sé yo?
 Coloma: Los hijos de la carroña
 Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
 Toral: Los tres dones del diablo
 Arce: El castro de Burgos: La misteriosa de Teotihuacan
 Pablo Parcellada: La mosca dorada
 Pérez: En el lenda de la vida
 Amón del Valle Inclán: Ligazón
 Francés: Una despedida de soltero
 López Roberts: La cofia
 Arce: El castro de Burgos: El ultraje
 María Tenreiro: Dama pobreza
 miliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
 Pío Baroja: El horroroso crimen de Penaranda del Campo
 Arguina: Adán y Eva en el Dancing
 Iberto Insúa: La señorita y el obrero o Un flirt en la verbera de San Antonio
 Igenio el Martín el de la Pau-ál
 Ma en No de los Panaderos
 Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
 Martínez Olmedilla: El águila herida
 Sé Mas: La ofrenda al hijo de Pedro: El estigma de un beso
 Insinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas
 Iberto Insúa: Madem oiselle Simo
 Ma en Madrid

Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
 Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
 Cristóbal de Castro: Clavellina
 Alberto Martín Alcalde: El precio de la dicha
 Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
 Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
 Pedro de Répide: Un suceso vulgar
 M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
 M. Bueno: Una historia de amor
 J. Aguilar Catena: Reguero de luz
 Rafael López de Haro: Cara a cara
 Luis de Val: Dice una mujer...
 M. Higes Aparicio: El príncipe de Trapisnoda
 Jesús R. Coloma: Los linajes
 A. Insúa: La casa de los solteros
 J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
 Diego San José: El niño perdido
 Valle Inclán: La rosa de oro.
 A. Larubiera: Ana María.
 J. Dicenta: Una lección de amores
 Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
 Fco. Camba: La garra invisible
 Pedro Mata: Cuesta abajo
 R. López de Haro: El hombre del sombrero gris
 Cristóbal de Castro: La jaula de oro
 Alberto Insúa: El galán supersticioso

Teatro Selecto Contemporáneo

A \$ 1-75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind.
 La vida del hombre, tragedia en cinco actos, por Leonidas Andreiev
 La huérfana, drama en tres actos, por Mon Galsworthy

El Príncipe de Gales está comprometido con una plebeya y no piensa casarse

Una tragedia en las gradas del trono

El enamorado caballero que busca con insistencia la muerte, dice: «Hecha del mismo polvo luminoso de las estrellas»

Nueva York, 26.—El «Evening Graphic», publica un artículo firmado por el Lord de Grammercy, en que asegura que el Príncipe de Gales no se casará nunca, y que la razón es una tragedia del corazón, como frecuentemente se encuentra en las gradas de los tronos.

El de Grammercy afirma que en realidad el príncipe heredero de Inglaterra, está prometido espiritualmente a una hermosa muchacha de Virginia a quien fué presentado su Alteza cuando visitó New York. Para describir a la belleza que tiene prendado al príncipe de Gales, Lord de Grammercy, usa estas palabras: «Es alta, hermosa, hasta ser imposible describirla y con todo el empaque de una reina. Cuando el heredero la vió por vez primera dejó escapar esta exclamación «está he-

cha del mismo polvo luminoso que las estrellas de Dios».

Según Lord de Grammercy, el príncipe de Gales está decidido a dejarse matar por un caballo y sus padres lo saben, por lo que han resuelto que el Duque de York, comience a visitar los extensos dominios del Imperio sobre los cuales «un día reinará aunque no gobernará».

Novedades de la semana

Acabamos de recibir todos los números publicados hasta la fecha de la popular «Novela Mundial», y las obras completas de Wells, célebre escritor inglés; de Bernard Shaw, publicista famoso irlandés; de Pio Baroja, de Azorín, de Enrique Barbusse y otros famosos escritores contemporáneos.

Siempre encontrará usted el mejor surtido en la Librería Falco.

Nosotros indicamos el camino; otros nos siguen, café puro empacado de la fábrica de

CARLOS L. ODIO

Pídale en todas partes

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTINEZ & CO.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Capas nicaragüenses

CON ESCLAVINA ENTERA

Tiene para la venta

Al por mayor y menor

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

Apart. 614 - Departamento Almacén - Tel. 198

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Gíngarale

PLUMAS ESPAÑOLAS

De la vieja y noble raza valenciana

El Palacio de la Real Maestranza de Caballería de Valencia

En la solitaria y provinciana plaza de Nules, frente al histórico caserón de los Escofet, antigua mansión de la última Duquesa de Imodóvar, del nobilísimo linaje de los Catalá de Valeriola, se levanta, severo de traza y amplio de perímetro, el palacio de la Real Maestranza de Caballería de Valencia. No acusa en su exterior el albo casar la preclara estirpe de su destino, pues el trofeo de piedra con el timbre del noble instituido, único adorno que lo ornamentaba, fué destruido en los tiempos revolucionarios.

Nosotros hemos visitado la casa de la Maestranza en una mañana tranquila del mes de mayo, y al subir por la suntuosa escalera de mármol, una sonrisa escéptica asomó a nuestros labios, tal vez considerando vanidades y lujosa frivolidad de la alta sociedad estas preocupaciones nobiliarias; pero nuestra sonrisa se contrajo en un rictus de sorpresa ante la lápida que en el muro de la escalera conmemora un hecho glorioso, la sangre vertida por los caballeros maestros en las acciones de Cuarte, Tudela y Vich, cuando, constituidos en escuadrón, pelearon en defensa de la patria en 1808.

Hemos penetrado en el vestíbulo, y las lanzas de torneo, en trofeo colocadas junto con unas adargas, en cuyo centro campean complicadas empresas, nos hablan de los antiguos juegos de «cabezas, carrillos y sortijas, de las alcancías» y de las escaramuzas «corriendo cañas» que este Real cuerpo practicó en tiempos pretéritos, cuando la galantería hacía caracolear en trenzados ejercicios de equitación a los maestros y los complicados geográficos de sus empresas hacían recordar la dama de sus pensamientos. Leemos en una de las cortesanías adargas de composición pictórica simbolista y dorado reborde rococó:

Monte, río y torres cada cual su cosa expresa y todos cuatro mi empresa.

El ventrudo y rico bordado de un paño de timbales, en donde lucen las armas reales borbónicas con binadas con el trofeo heráldico de la Maestranza, que cuelga sobre la pared del vestíbulo a modo de repostero, nos da el testimonio de aquellas rozagantes ceremonias, cuando en lucida comitiva, pre-

cedida de clarines y tambores, cabalgando sobre airosos corceles enjaezados de azul y plata, visitaban los maestros a su Teniente de Hermano Mayor y a los nobles regidores de la ciudad.

Hemos paseado por los salones solitarios que sirvieron de brillante marcos a las esplendorosas fiestas en honor de los monarcas y los miembros de la Real familia cuando han visitado nuestra ciudad; penetramos en el de recepciones, cuyo estrado presiden, vueltos de espaldas con rigurosa etiqueta palatina, los sillones de los Reyes; contemplamos el friso heráldico que junto al techo nos muestra los viejos linajes de los fundadores de la Maestranza en 1690, y nos detenemos, curiosos, ante los pálidos tapices alegóricos que nos hablan de los antiguos torneos, de las brillantes comitivas, a son de timbales y tronpetas, de la batalla de Tudela, de la entrega del lujoso estandarte por la Junta Central en 1808, cuando éste elevó a regimiento de cuatro escuadrones el primitivo de sólo uno de la Real Maestranza.

Sugestionados por el silencio acogedor que nos rodea hemos recorrido otras estancias, deteniéndose en la sala nueva, donde las normas del arte renaciente del salón llamado de Cortes de nuestra casa de la Generalidad ha servido de inspiración y motivo para engalanarlo con alto zócalo de Talavera, gualdos y rojos damasco que tapizan sus paredes y una tribuna a modo de ornamentada galería, que corre por cima de uno de los lienzos del mencionado salón, sirve de escondido recinto para los músicos en los días de las ceremoniosas fiestas. En un ángulo, el rojo pendón bordado en plata nos da testimonio del raro privilegio de bandera que esta Real Maestranza goza.

En el misterioso palacio de la plaza de Wul's no han penetrado los aires dulzónicos del tango argentino, ni los dislocados compases del charleston; la evagética palabra del venerable fray Diego José de Cádiz, hecho capillán de la Maestranza en 1784, hizo prometer a la noble corporación que aquel recinto no se bailase, y así se ha cumplido desde aquella fecha.

José Luis Almunia

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELÉFONO 61

Arte y Teatro

Douglas Fairbanks es a más de un artista notable, un buen conocedor de lo que le gusta al público



Una escena de El Hijo del Zorro

Douglas Fairbanks está en el mercado exclusivamente para producir éxitos de taquilla y casi podemos asegurar que hasta el presente no ha hecho una sola película que no haya obtenido un resonante triunfo.

Empezando por «LA MARCA DEL ZORRO» que está reconocida como la producción que cambió el estilo de película de Douglas. Sus apreciaciones del sentido de variación están confirmadas con sus sucesivas producciones.

«EL LOCO» que fué la producción que se estrenó hace poco, fué algo así como un toque de descanso.

«LOS TRES MOSQUETEROS», una de

las primeras y más triunfales de las obras de la época producidas en América, ha sido uno de sus grandes triunfos de la pantalla.

Luego «EL LADRON DE BAGDAD» maravillosamente fantástico fuera de los límites de lo verosímil, tan sublime como un sueño, tan puro como un cuento de hadas. ¿Habría algo más variado y original?...

Ahora tenemos a «DON Q EL HIJO DEL ZORRO». Dinámica, romántica, espectacular y sugestiva por su argumento y la su actividad que envuelve a cada personaje de la obra.

Esta es realmente una maravilla de Fairbanks.

En el Moderno se pasa hoy una película de Charles Chaplin

A las 7 «Pescadores en traje de gala». A las 8 y 30 estreno de la última película de Charles Chaplin titulada «El peregrino y Revista Internacional No. 1.

Mañana en función de moda «Su hora».

Teatro Tovac

A las 7 solamente «La voz de la sangre».

Reprises en el Variedades

Para las 7 «El tunante encantador». A las 8 y 30 «El amor de Sonia».

Mañana estreno de «Pimpollos destrozados».

Teatro Adela

En función de las 7 solamente «Una conquista dificultosa».

TEATRO VARIADADES

Miércoles 27 de Julio

A las 6-45 p. m.

El Tunante Encantador

Por John Barrymore

A las 8-30 p. m.

El amor de Sonia

Por Gloria Swanson

JUEVES 28

Pimpollos Destrozados

Por Lillian Gish

Teatro AMERICA

Jueves 28 de Julio

A las 8-30 p. m.
La aplaudida película

El último Lord

Creación de Carmen Boni
Una película para todos los gustos

SABADO 30

Principiando a las 7 en punto

El Judío Errante

La película completa
19 partes

Una opinión autorizada sobre María Teresa Montoya

Como se anuncia para en breve el debut en esta capital de la compañía que dirige María Teresa Montoya la eminente actriz mejicana, creemos oportuno de reproducir a continuación un juicio que consideramos autorizado de «El Correo de Itia» de Méjico, y que refiriéndose a la distinguida actriz, dice así:

«Es ella una gran artista de alma americana que triunfa con el gran teatro europeo. Está considerada ya como una primera actriz que enaltece las creaciones consagradas del Viejo Mundo.

Aunque sus interpretaciones bien le merecen la celebridad que se ha conquistado, no podemos decir que haya llegado a producir toda la belleza que alienta dentro de ella.

¿Cuál será el rumbo que deba seguir esta artista de ojos negros, cuando después de haber triunfado ruidosamente en la Gran Tenoxtitlán, tiene ante su horizonte de toda una vida? ¿Viajar? ¿Ir de coliseo en coliseo por toda la América Hispánica cosechando las salvajes que merece y dejar en todas partes un recuerdo impercedero de su arte? ¿Ir a la villa y corte, Meca de todos los triunfadores de la América, para hacerse toda una española en aquel ambiente superior y pronunciar la c y la z como la genuina castellana.

El triunfo está en sus manos; el camino que haya q recorrer, aunque parezca estéril e infructuoso, la llevará a la verdadera grandeza. Su fama no se irá con la primera racha de decadencia. Ella debe inmortalizarse así porque debe sentir lo mismo que sabe ambicionar.

brillante, ¿no podría en otros tantos, y menos aún consagrarse a levantar un teatro que diera aureola a su renombre? No un teatro de piedra y arrequives, que otras han cumplido esa misión sino un teatro de vida nativa cuyos protagonistas pueda estudiar en la vida que le rodea y a las cuales sea posible realizar con sus propios sentimientos. María Teresa ha nacido para algo más que interpretar: ha nacido para crear. Ella puede ser la norma y la inspiración del drama mexicano.

Si tan sólo a través de los libretos extranjeros María Teresa ha llegado a asonar con sus interpretaciones, ¿no se agigantaría su grandeza artística llevando a escena tipos de su ambiente, que no necesita estudiar para comprender, que con ella aman, sufren y ambicionan? Puede que sean esos sueños que acaricia la estrella de los ojos negrismos y la cabellera exuberante. Quizá su espíritu ambicioso anhele ya mundos lejanos y desconocidos y comience a suggestionarla la estrella de los andantes caballeros y damas; pero no hay duda que su grandeza la vendrá, no de desarraigarse, sino de echar en el terruño mayores raíces.

Tengo el gusto de comunicarle, que en Asamblea General verificada el 23 del corriente fue electa en la siguiente forma, la Directiva del Club Sport La Libertad, que funciona durante el corriente año:

Presidente: don Carlos Soley Güell.

Vice-Presidente: don Roberto Carranza.

Secretario don Romualdo Bolaños.

Pro-Secretario: don Miguel Angel Ulloa Z.

Tesorero: don José Luis Fournier.

Capitán General: don Rafael Soley R.

Bibliotecario: don Fernando Núñez.

Primer Vocal: don Miguel Angel Dávila.

Segundo Vocal: don Rómulo Salas.

Primer Vocal suplente: don Abel Gutiérrez.

Segundo Vocal suplente: don Gonzalo Beeche.

En esa misma Asamblea fueron electos, como Representantes ante la Liga Nacional de

GRAN SEMANA DE ESTRENOS

TEATRO MODERNO

Miércoles 27 de Julio

A las 7 p. m. la emocionante película

Pescadores en traje de gala

A las 8-30 p. m. — Gran suceso de risa loca.—Estreno de la última película de CHARLES CHAPLIN, titulada

El Peregrino

El mayor éxito cómico del día—Torrentes de carcajadas—Cataratas de risas!!!—Estreno de la Revista Internacional No. 21

Mañana: Gran Jueves de Moda—Presentación de John Gilbert y Aileen Pringle en su gran obra pasional: SU HORA



La nueva Directiva del Club Sport «La Libertad»

Hemos recibido la siguiente comunicación:

Señor Director de LA PRENSA.

Pte.

Señor Director:

Tengo el gusto de comunicarle, que en Asamblea General verificada el 23 del corriente fue electa en la siguiente forma, la Directiva del Club Sport La Libertad, que funciona durante el corriente año:

Presidente: don Carlos Soley Güell.

Vice-Presidente: don Roberto Carranza.

Secretario don Romualdo Bolaños.

Pro-Secretario: don Miguel Angel Ulloa Z.

Tesorero: don José Luis Fournier.

Capitán General: don Rafael Soley R.

Bibliotecario: don Fernando Núñez.

Primer Vocal: don Miguel Angel Dávila.

Segundo Vocal: don Rómulo Salas.

Primer Vocal suplente: don Abel Gutiérrez.

Segundo Vocal suplente: don Gonzalo Beeche.

En esa misma Asamblea fueron electos, como Representantes ante la Liga Nacional de

TEATRO IDEAL

Miércoles 27 de julio de 1927

A las 7-30 p. m.

La monumental película

Lentejuelas

EXITO SEGURO

España se interesa por la explotación del petróleo en Venezuela

Se piensa formalizar un convenio

Hendaya 27.—Ayer se conoció la noticia referente a que en España se efectuaron algunas negociaciones tendientes a la formalización de un convenio para reunir un capital necesario para emprender negociaciones petroleras en Venezuela.

El gobierno español probablemente otorgará un plazo para hacer ofertas relacionadas con los detalles de la transacción, realizándose después un estudio por expertos.

KRUSE & Co.

Fábrica de Vinos

Se fabrica de las siguientes clases: Mora, Néctar, Naranja, Marañoñ.

Garantizados en su pureza.

TELÉFONO 1112 APARTADO 509

Pídalos en todas partes

LA CASA

TIENDA DE JAIME CARRANZA

EL MÁS COMPLETO SURTIDO DE LOZA Y CRISTALERÍA PARA REGALOS DE BODAS, CUMPLEAÑOS ETC., ETC. — PRECIOS AL ALCANCE DE TODOS. ANTES DE HACER SUS COMPRAS VISITE NUESTRA CASA.

Avenida Fernández Güell Este

TELÉFONO 169 APARTADO 515

Laboratorio Dental

BOLTEN & OCAMPO

25 vs. al Norte de la Botica «El Cometa»

Precios moderados — Teléf. 189